

Fecha Sección Página 03.08.2022 Primera 14

Aquí en el Congreso El Independiente Inflación de ficción

Por José Antonio Chávez*

I Secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O explicó que gracias al paquete de subsidios y el acuerdo con el empresariado para controlar los precios de los productos de la canasta básica, se evitó que hoy la inflación estuviera 2.6 por ciento más de la actual que es un 8.16 puntos porcentuales.

Esas medidas que se aplicaron desde mayo, fueron la parte fundamental para evitar se dispararan los precios en todos los productos y, si no hubiese hecho el paquete en el plan del gobierno, estuviéramos sufriendo un aumento desmedido en servicios, hipotecas, créditos y más.

Su exposición del mandamás de la administración de los recursos del país fue sin duda aceptable y tal vez entendible. Sin embargo, esa explicación del comportamiento financiero con estrategias de control y más, no son muy claros, entendibles y menos aceptados cuando el grueso de familias mexicanas realizan sus compras del día a día y se enfrentan a la realidad. El Secretario de Hacienda, dice que hay 24 productos que se han estabilizado desde que se firmó ese acuerdo con el empresariado de tiendas de autoservicios, así como del sector agroindustrial y sus productores.

Se agrega en este paquete el subsidio a la electricidad doméstica, en la gasolina y el congelamiento de peaje en carreteras y otros que en suma registra 574 mil millones de pesos.

Sin embargo, la economía no solo gira en esos 24 productos pues hay sectores como el automotriz que sufrió incrementos hasta del 40 por ciento. Los costos de los vehículos nuevos y usados se fueron por las nubes.

Ese sector sufre mermas en su comercialización y corren el riesgo de cerrar masivamente establecimientos ante la escasez ventas. Una parte se afectó por la entrada de vehículos chocolates. Las tiendas de autoservicio incrementaron también hasta 40 por ciento en la mayoría de los productos, el aguacate, por citar no disminuye de los 80 pesos por kilo y con variación a los 100 pesos. Los cárnicos y lácteos también incrementaros los precios aunque más moderados.

En el sector restaurantero ha sufrido pérdidas por la pandemia de dos años, hoy se trata de superarlo pero con aumentos en sus precios hasta el 40 por ciento se ve complicado que recuperen el mercado.

Hay riesgo que la falta de ventas provoque el recorte de empleados y tal vez hasta el cierre de establecimientos. Los insumos, con renta, nómina, servicios, exigen esos precios para compensar sus costos.

Ahora, el servicio de agua potable, por ejemplo, en la alcaldía de Benito Juárez que gobierna el PAN con **Santiago Taboada**, los costos hace un año de una propiedad de 80 metros se incrementó, por citar un solo ejemplo, de un consumo de 20 a 30 metros cúbicos, 300 pesos bimestrales a 449 pesos y con la leyenda que gracias al subsidio de 442 pesos se tendría que pagar 891 pesos.

Ese escenario prendió focos rojos en los opositores en el Congreso de la Unión, en la Cámara de Diputados que preside el morenista Sergio Gutiérrez, el tema, está en análisis con grupos parlamentarios panistas de Jorge Romero y Julen Rementeria.

Entonces con estos costos, donde están los beneficios de los que habla el Secretario de Hacienda y que presume el Presidente, porque argumentan que gracias a este plan de gobierno, México está por debajo de la inflación de otros países incluyendo Estados Unidos, aunque la realidad los recursos son escasos y muy castigados en los bolsillos de los mexicanos.

NARRO O ARMENTA, NUEVO MADAMAS DEL SENADO

La tarea de designar el nuevo presidente del Senado para suceder a Olga Sánchez Cordero el 1 de septiembre, no será una tarea fácil para Ricardo Monreal. Hay dos senadores de Morena en la competencia Alejandro Armenta y del zacatecano, José Narro. Para Armenta representa una tribuna de lanzamiento a la gubernatura del 2024 en su natal Puebla en el lugar del actual gobernador, Miguel Barbosa. El cargo le daría la vitrina presidencial y oportunidad de placearse en los actos con el Presidente López Obrador que, sin duda ofrecerían un respaldo electoral.

Mientras que José Narro lograría, también un acercamiento con el Presidente y la oportunidad de poder buscar gestionar, en corto el fortalecer y solucionar temas de su agenda, entre ellos del sector agrario.

Basta recordar que es un impulsor de regularizar la mariguana en su siembra y cosecha, porque ayudaría al productor o campesino alcanzar un recurso adecuado de pago por cosecha, 10 veces a los productos tradicionales. En

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$.00

113. 2022.08.03



Fecha	Sección	Página
03.08.2022	Primera	14

consecuencia, una mejor calidad de vida.

QUE SI INVESTIGAN A PEÑA

públicamente la investigación al ex Presidente Alfredo el Mazo. Enrique Peña Nieto y la empresa OHL. Es ob-

vio que el fondo es presión por las elecciones del Estado de México donde el Mandatario influye en la imposición del o mejor dicho la Finalmente, la Fiscalía General de la Re- candidatura que recaerá en Alejandra del Mopública de Alejandro Gertz Manero oficializó, ral, sin hay dudas pregúntele al gobernador,

* Jachavez77@yahoo.com

113. 2022.08.03

Página 2 de 2